## TOUK-TOUK, SAMPANS et TORTILLARD

(A la mémoire de Michel, participant à ce voyage et qui nous a quitté très peu de temps après).

Quels meilleurs moyens de cheminer pour découvrir et s'immerger dans une civilisation, un pays si gracieux et souriant que le Cambodge, dernière destination lointaine proposée par l'ATSCAF 14 en ce printemps 2024.

Dès notre arrivée nous plongeons au sein de l'identité khmère avec les visites des célèbres temples d'Angkor: mariage des pierres et des végétaux qui accentue la majesté et le mystère des lieux sonorisés et orchestrés par les stridulations de myriades de cigales, égayés par les facéties des macaques dorés, résidents permanents des lieux.

Après les visites guidées en touk-touk de ces édifices millénaires, sous un soleil de plomb, nous avons bien apprécié les diverses navigations à bord de barques, pénichettes, pofpof, d'abord sur le Tonley-sap immense lac bordé de villages lacustres où l'on fume les petits poissons pêchés à l'épervier et où pétaradent et vrombissent les embarcations des pêcheurs puis en sampan sur le Mékong, lors d'une balade vespérale permettant d'admirer les illuminations en cascade de la capitale Phnom-Penh tout en dégustant un délicieux apéritif.

Encore plus tard au cours du séjour, embarquement épique à bord de barcasses pour une journée détente à l'Île Lapin – bain de mer, bain de soleil et douches froides lors du débarquement.

Puis vient le train TGV local = Tortillard Grande Vibration, à travers les villages et les rizières pour un petit aperçu de la vie locale.

Bien sûr nous avons aussi voyagé en autocar typiquement décoré de fanfreluches et de broderies vers différents sites des plus humbles aux plus sophistiqués: musées, palais, pagodes éblouissantes de blancheur et temples colorés d'ocre et de safran contrastant avec les modestes étals des artisans ferronniers, marbriers, potiers qui œuvrent inlassablement tout comme les commerçants des traditionnels marchés aux normes non européennes qui surprennent par leur diversité et leur fragrances: marchés aux poissons vivants, aux crabes bleus, relents inoubliables des cuves de nuoc-mâm. Difficile d'oublier le spectacle donné par les chauves-souris surgissant à la tombée du jour des grottes pour former des nuages et des volutes extraordinaires.

Meilleur souvenir olfactif au jardin des senteurs, cadre propice où faire le plein de baume du tigre et autre onguent magique, visite des plantations de poivrier emblème s'il en est du Cambodge et son célèbre Kampot. A consigner aussi dans l'album souvenirs de ce beau voyage les visages bienveillants, la qualité des prestations et la diversité des propositions donnant un bon aperçu de ce pays.

Toutefois, nous avons beaucoup regretté l'absence de nos accompagnateurs et organisateurs initiaux auxquels je dédie ce mini reportage en souhaitant ardemment les retrouver lors d'un prochain voyage.